

## 叙勲・褒章を受章された方々 ～平成21年5月から12月～

### ◇瑞宝単光章

檜山 義男さん

(下伊勢畑 統計調査に功労)

国勢調査に連続11回、農林業センサス調査に連続10回、県農業基本調査に32回従事し、常に円滑正確な統計調査を実施されました。また、昭和22年より消防団員として、地域自治消防の発展と地域住民の生命財産の維持に献身的に尽力されました。



### ◇瑞宝双光章

久下沼 實さん

(塩原 教育に功労)

大宮町立大宮中教諭、県立太田二高教諭、県立那珂湊一高教頭を経て、新設校である県立鬼怒商業高校の校長に昇任され、同校の礎を築かれました。また、県立情報処理教育センターの初代所長として情報教育の進展に功績を残されました。



### ◇藍綬褒章

杉山 恒雄さん

(下村田 統計調査に功労)

53年の永きにわたり、国勢調査、県農業基本調査、商業統計調査等通算57回の各種調査に従事され、適正かつ正確な統計調査の遂行に尽力されました。また、昭和22年に消防団に入団以来、約15年間地域住民の生命財産の維持に献身的に尽力されました。



### ◇藍綬褒章

阿久津 定夫さん

(泉 統計調査に功労)

農林業センサス調査に連続11回、国勢調査に連続12回、県農業基本調査に32回従事するなど、商業・工業統計調査等、通算71回の各種調査に従事されました。正確かつ適正に調査に臨まれる姿は他の模範となり、円滑な統計調査に大きく貢献されました。



## 全国社会福祉協議会会長表彰



福祉分野の民生委員活動において、功績が特に顕著であるとして、全国社会福祉協議会会長より木村理子さん（山方）が表彰され、このほど三次市長より伝達されました。

木村さんは、民生委員として16年間地域に根ざした活動を続けられ、また、心配ごと相談員として数々の問題解決に尽力された他、市内循環交通システム検討委員会へ参加するなど、地域福祉の発展に寄与した功績が認められ、今回の表彰となりました。

現在も同委員として活動され、市連合民生委員児童委員協議会副会長、山方地区民生委員児童委員協議会会長を務めています。

## ヤッホー5仲良し組が優秀削減賞 ～大好きいばらきエコチャレンジ 2009～

昨年12月5日、茨城県立図書館において、家庭や企業で地球温暖化防止に向けて二酸化炭素の排出削減にチャレンジし、模範となる取り組みをしたグループの表彰式と事例発表がありました。

今回受賞した「ヤッホー5仲良し組」は舟生地区の6人組で、家庭で創意工夫しながら省エネに取り組み、1年前の電気量と比べ19%削減することができました。

主な取り組みとして、白熱電球を電球型蛍光灯に取り替え、毎日の生活では、こまめに電気を消すことを心掛けたということです。

今後は、省エネ仲間を増やしていきたいと話していました。



### 御前山防犯連絡協議会が 防犯呼びかけ高齢者宅を訪問

高齢者を狙った犯罪が依然として増加していることから、12月13日、御前山防犯連絡協議会は、65歳以上の一人暮らし高齢者宅約120世帯の戸別訪問を行いました。訪問は大宮警察署と合同で行い、防犯のパンフレットを手渡ししながら、振り込み詐欺等に対する注意を呼びかけました。

全国的に見ると、平成21年中の振り込み詐欺件数は前年に比べ減少したものの、手口はどんどん巧妙になり新たな手口が次々と生まれています。「携帯電話の番号が変わった」「いつもの声と違うのは風邪のため」とうそをつき、銀行で声をかけられ

た時の言い訳まで教えられることもあるとのこと。お金の振り込みを依頼する電話があってもすぐにお金を振り込まず、周りの人に相談しましょう。



### 誰だっぺ？ オレオレだけじゃ わかんねべ

### 架空便 見ざる聞かざる 知らんぷり

オレオレ詐欺部門 銀賞 山崎美侑さん 13歳  
架空請求詐欺部門 銅賞 横山 治さん 57歳

右の作品は、茨城県警が昨年初めて募集した「振り込み詐欺撲滅標語」に入選した市内の方の作品です。募集は4部門（オレオレ詐欺、架空請求詐欺、融資保証金詐欺、還付金詐欺）で行われ、3039点が寄せられました。

※年齢は表彰式が行われた12月16日現在

### 防犯パトロール実施

昨年12月に、年末の県下一斉街頭犯罪等抑止活動に伴う防犯パトロールが各地域で実施されました。大宮警察署をはじめ、各関係団体の協力のもと、防犯パトロールを実施し、店舗等に立ち寄り、地域安全のチラシなどを配布し啓発を行いました。



▲山方地域 防犯パトロール

### 賀詞交歓会

1月5日、常陸大宮市新年賀詞交歓会が、西部総合公園体育館において開催され、約400人が出席し新年のあいさつを交わしました。交歓会では、平成21年中に善意銀行、奨学基金、ふるさと応援寄付、施設整備等に、20万円（相当）以上

の寄付をされた個人・団体に市長から感謝状が渡され、今回の賀詞交歓会から叙勲・褒章受章者への記念品の贈呈も行われました。また、アトラクションとして陰陽神社御祭礼野上囃子保存会の皆さんによる演奏が行われ、太鼓の響きと共に今年一年の飛躍を願いました。



### —お詫びと訂正—

「広報常陸大宮」1月号「平成20年度財務諸表を公表します」の9ページ「資金収支計算書」表中、普通会計基礎的財政収支の計算式に誤りがありました。お詫びして訂正いたします。

(誤) (a) - (b) - (c) - (d) - (e)  
(正) (a) - (b) - (c) + (d) + (e)

### ■問い合わせ先■

総務部 財政課 財政グループ  
☎52-1111 (内線376)

地球温暖化防止と環境保全の  
取り組みを広めよう

1月23日、常陸大宮市エコライフフォーラムが開催され、会場となった緒川総合センターには、約330人の方が訪れました。

水戸地方気象台の小松清司氏による「地球温暖化が生活に与える影響」と題した講演と、大宮レジャーセンターの吉澤和美氏による、廃食田油をバイオディーゼル燃料に精製し再利用している取り組みの講話が催されました。

また、新聞紙で作ったブローチや電気自動車等、市民団体・事業者・

行政機関等が出展した環境関連の展示コーナーも設けられ、環境問題を再認識し、自分にできることは何かを考えるきっかけとなったのではないのでしょうか。



いっしょにまちづくり

常陸大宮の物語を創って

人文学部 社会科学科3年 堀江真由美さん

茨城大学と常陸大宮市の連携の中で「常陸大宮にはたくさんの物語がある」ことを知り、私が所属する課外活動団体の文芸部で常陸大宮の物語を創ろうということになりました。



西金砂神社の小祭礼を見に行き、西塩子の回り舞台のお話を聞き、お寺や歴史民俗資料館を回りました。その中で、共通しているものがあることに気がつきました。それは、お話をしてくださる地元の方々が生き生きと語る姿です。

地元の方々の姿や土地のイメージを物語にする作業はとても大変でした。ですが、その中で自分が感じた「常陸大宮」を『まほろば(素晴らしい場所)』として完成させることができ嬉しく思います。

また常陸大宮市の新しいまほろばを探しに行きたいと思います。

※市と茨城大学とは相互に連携協力し「豊かな自然と調和した安心・快適な活力のまち」を目指して各事業に取り組んでいます。

知って得する  
消費者情報②

悪質商法被害から若者を守りましょう！

悪質業者は社会経験の少ない若者を狙っています！好奇心をあまり、商品やサービスを契約させるターゲットにしています。特に、成人して間もない若者は未成年者取り消しができないため、狙われやすいので注意しましょう。

主な悪質商法は、次のとおりです。

●キャッチセールス

- ①駅前や街頭で呼びかけられる。
  - ②喫茶店などに連れて行かれて勧誘。
  - ③商品は化粧品、エステ、健康食品、絵画など。
  - ④その場の雰囲気ですりぬきになり契約してしまう。
- 勧誘されても、必要ないものはきっぱり断る!!

●アポイントメントセールス

- ①「あなたが選ばれました」「会って話がしたい」等電話やメールで呼び出される。
  - ②商品はアクセサリ、会員権、英会話教材など。
  - ③長時間の勧誘に、帰りたー一心で契約してしまう。
- 怪しい誘いははっきり断り、呼び出されても行かない!!

●マルチ商法

- ①「簡単にもうかる」「絶対にもうかる」。
  - ②友人・知人から口コミで広がることが多い。
  - ③商品は健康食品、化粧品、パソコンソフトなど
  - ④友人などを勧誘して会員にすることでマージンが入ると言う手口。会員を増やすことができず、大量の在庫と負債を抱えてしまうこともある。
- 「簡単にお金もうけができる」などというおいしい話は信じない!!

※契約した後もあきらめずクーリング・オフを利用しましょう。

■問い合わせ先■

茨城県消費生活センター

常陸大宮市消費生活センター(本庁商工観光課内)

☎029-225-6445

☎52-2185 (直通)